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COMMISSION FEDERALE FINANCIERE 

 samedi 23 novembre 2024 
SAISON 2024/2025 

Présents : 

En visioconférence :  
Christian ALBE, Didier DECONNINCK, 
FFvolley :  
Eric TANGUY, Christophe DURAND, Amine HACHELAF 
Absent excusé : Philippe VENDRAMINI 

Début de la réunion : 10h00 
La réunion s’est tenue en présentiel, et en visioconférence avec l’ordre du jour suivant : 

- Bilan 2024
- Perspectives post Olympiques.
- Questions diverses.
-

Etat général des finances fédérales : 

A la demande du Président de la Commission, le Trésorier appuyé par le Président nous 
présente un état général des finances fédérales et du résultat provisoire. Les comptes 
sont à jour à la comptabilité. 

- Les points à impact positif :
L’équipe du service comptabilité est de plus en plus performante, avec un trésorier très 
impliqué. 

Alors que l’on redoutait une baisse d’activité après les jeux. La trésorerie se porte bien. 
Nous sommes dans une période d’encaissements maximum. Les prises de licences sont 
à nouveau en progression autour de 5 à 6%. L’ANS a été perçue dans son intégralité ainsi 
que toutes les subventions. Le secteur Formation continue a augmenté son activité. La 
part des partenariats croît aussi de son côté. 

Nous avons vécu par ailleurs une année exceptionnelle, à domicile, avec beaucoup 
d’argent mis sur la table. Les surplus ainsi dégagés sont donc placés en attendant une 
utilisation future. 

- Les points à impact négatif :
L’année 2024 a été occupée par la VNL et les JO pendant tout l’été. Il y a eu certes 
plusieurs manifestations en vue de la préparation de ces deux événements en masculin 
et féminin. L’un équilibrant plus ou moins les pertes de l’autre. Dans l’ensemble peu de 
déplacements coûteux.  

Les fournisseurs ont été réglés au fur et à mesure de la présentation de leurs factures. Il 
ne manque que la location de salle pour la coupe de France. Il a cependant encore fallu 
aller à la pêche aux documents envoyés aux différents secteurs et non directement à la 
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comptabilité. Cela ne devrait plus être le cas à l’avenir, les fournisseurs ayant reçu 
l’information de tout transmettre directement au service comptable. 

Le prêt relais pris pour l’acquisition du siège a été entièrement remboursé sur l’exercice. 

Le PGE contracté pendant la période COVID court jusqu’en 2027. 

Les primes de la VNL n’ont pas encore été encaissées. 

Tout cela laisse supposer un résultat bénéficiaire plus important que les années 
précédentes. 

Perspectives 2025 et suivantes : 

La vente de Choisy le Roi devrait se concrétiser pendant le 1er semestre 2025, ce qui 
amènera un afflux conséquent de trésorerie qui permet de voir le proche avenir avec 
sérénité. 

Notre résultat financier nous permet de nous projeter sur des organisations remplissant 
de grandes salles aux places payantes. 

A cet effet, avec la FIVB dont le nouveau président vient d’être élu, un contrat a été signé 
sur des événements d’importance en France sur l’Olympiade dans l’optique de la 
qualification aux jeux de Los Angeles. 

Si certains financements concernant les emplois d’entraineurs sont assurés pour 3 ans, 
certains sont encore en négociation sur des projets de Beach volley à Paris, de 
compétitions jeunes, les Caraïbes et l’Afrique. 

Dans le cadre de l’héritage des JO, une partie de la licence sera ristournée aux clubs. Des 
investissements sont à prévoir (My FFvolley, refonte du site…), plan d’équipements 
outdoor pour lequel la FFvolley fait parfois office de banquier auprès des collectivités. 

Côté sportif, les coûts vont exploser l’an prochain, en raison des qualifications en 
championnats du monde de nos jeunes, avec des déplacements lointains et nombreux. 
De même pour notre équipe féminine en VNL.  

D’autres nuages se pointent à l’horizon avec la baisse des subventions. Cela est d’ores et 
déjà visibles dans les départements. 

Questions diverses : 

La discussion s’est engagée à nouveau sur l’urgence de remplacer le Trésorier qui ne 
souhaite pas s’engager sur une nouvelle olympiade à ce poste, dans le fonctionnement 
au quotidien de la Fédération, tant sur la partie administrative que sur la partie financière. 
La période Olympique n’a pas facilité les recrutements sur un marché tendu. Cela devrait 
s’améliorer avec de nombreuses compétences issues des personnels du COJO en fin de 
contrat. 

La simplification du plan analytique, éternel serpent de mer, a été abordée et nécessite 
plus de précisions sur le degré de détails voulu, sachant que ce plan est vivant et change 
sans arrêt au gré des besoins.  

C’est un outil du contrôle de gestion au même titre que des tableaux de bord pour assurer 
le pilotage. Le travail de mise en place des outils de suivi continue. 

Fin de la réunion à 13h00. 
Le Président de la CFF 
Amine HACHELAF 
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